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C18 今日济南

袜子裹纸片，骗走救命钱
外地看病老人中老套骗局被骗一万多元，历下警方帮忙追回救命钱
本报记者 尉伟 实习生 杜彩霞

本报96706热线消息(记者 殷亚楠
实习生 郭金凤) “我每个月都要

去这家医院四五次，可在医院门口看车
处停电动车，有时五毛，有时一块，收费
有点乱。”2月24日，市民周先生给本报
打来电话反映，山东省立医院门口存在
自行车停车乱收费现象。

24日下午，记者来到省立医院，分
别查看了医院东南西北四个门的自行
车停放和收费情况。

北门附近的自行车停放处在北门
东约100米马路对面。从远处就可以看
到用木板和印有广告的塑料布搭起来
的简易的小棚子，棚子两侧停放着十几
辆自行车和电动车。这个看车点由两位
老人管理，当记者说要停车时，看车的
阿姨说，“自行车白天停一次一块，停到
晚上十点之后一块五，到第二天早上两
块”，“电动车停到第二天早晨三块”。当
记者问及他们归谁管时，老人显露出不
愿回答的表情。在记者的追问下，老人
说，“以前归公安分局管，现在不好说，
我们也不知道。”同时记者还了解到，他
们收费后根本就没有发票。

据在北门看管机动车的肖先生说，
上述小棚子旁的看车点曾因被举报“乱
收费”而被取缔，但又有人反映“夜里没
人看车哪行”，去年国庆节前后又被“请”
回来了，具体是哪个部门请的不清楚。

之后，记者又来到一个与医院相隔
一条马路、位于医院东南角的停车点，
记者问停一辆自行车要多少钱，看车人
员竟然回答“要先看一下是什么样的
车”，同时这位看管人员也说“不清楚他
们在这儿看车收费归谁管”。而刚停下
一辆电动车的市民说，他在这里停车一
次交了一块钱。

就此，记者询问了医院的保安处，
一位姓李的先生说，“医院外面不归我
们管。”其他人员表示对这两处车辆看
管点毫不知情。医院里面设有免费停车
处，但看管人员五点半就下班了。

本报96706热线消息(记者 尉伟
实习生 杜彩霞) 2月25日晚，省城一
名七旬老大爷外出散步时不慎迷路，结
果竟独自一人跑上了北园高架桥。最终
在热心司机和110民警的帮助下，老人
安全返家。

2月25日晚8时许，市民孙先生开车
行至北园高架无影山路段时发现，一名
老大爷在快车道上闲逛。此时，桥上过
往的车辆不少，速度都比较快，孙先生
不禁为老大爷捏了一把汗。

大冷天的，老大爷怎么独自一人跑
到高架桥上来了？孙先生离开高架桥后
连忙靠边停车，并拨打110报警求助。

很快，在附近巡逻的天桥巡警四中
队民警沈伟、孙菲菲赶到现场，并按孙
先生所说在高架桥上找到了那名老人。
可当民警询问老人是“怎么来到桥上
的”时，那名年近七旬的老大爷告诉民
警：自己外出散步，不知怎么就跑到桥
上来了。

110民警随即驱车将老大爷带下了
桥，并告诉老人：高架桥上是不允许散
步的，太危险。

而后，民警又问老大爷“家在何
处”，老大爷却一时想不起自己住在什
么地方了，只记得是在工人新村附近。

于是，110民警又带着老人驱车赶
往工人新村，可在那里转了半天，老大
爷也找不到家门。无奈之下，110民警将
老人带回了中队。经过网上查询比对，
民警才得知老大爷家在无影山新村那
边。

最后，110民警驱车将老人安全送
回了家。此时，老大爷的家人正四处焦
急地寻找老人，他们对热心市民和民警
的帮助表示感谢。

袜子裹纸片，

骗走上万元

2月22日上午，省城西郊的肿
瘤医院，日照的李大爷怀揣一万三
千多元现金陪老伴来此手术。

刚出四楼洗手间，李大爷发
现一只灰袜子从一名理着平头的
男子身上掉落，隐约能看到里面
塞了一厚沓现金。

“别声张，咱俩一人一半。”紧
接着，李大爷身旁一名身穿黑上
衣的男子捡起袜子，将他拉到僻
静处。

随后，“失主”小平头找到了
两人：“我丢了一只袜子，里面都
是现金，听人说是你俩捡到了。”

黑上衣否认，有些心动的李
大爷也说“没看见”。

“‘小平头’和‘黑上衣’是一
伙的。”历下刑警便衣中队的民警
说，捡钱、分钱是个很老套的骗局，
骗子就是利用有人贪小便宜的心
理行骗。掉落的“钱”是诱饵，“失主”
来找，不过是俩骗子为下一步调包
做的铺垫，“袜子里看似装满现金，
其实，那不过是一沓假币或冥币，外
面包上两张真币而已。”

果然，接下来骗术进入下一步：
表现得不甘心的小平头要求黑上衣

去和目击者对质。黑上衣则偷偷将
那只袜子塞给李大爷，同时让李大
爷用身上的现金作抵押。

随后，小平头和黑上衣一去
不复返。李大爷这时才发现袜子
里装的是裁成纸币大小的广告宣
传单。

警方抓获骗子，

追回救命钱

就在李大爷欲哭无泪之时，
他却接到了历下警方的电话。民
警告诉他，骗他的那俩骗子已被
抓住了。

原来，俩骗子从吉林来济后，
他们的行踪就被历下刑警二中
队、便衣中队的民警盯上了。2月
22日晚，历下警方将行骗得手的
俩人抓获。

尽管两人已将骗来的钱汇回
了老家，但历下刑警二中队的民
警通过多方工作让俩骗子认识到
了“自己干的是缺德事儿”。“感觉
对不住良心”的俩人又让自己的
家人将钱汇了回来。

2月25日，历下刑警二中队，李
大爷从民警手里接过一万多元的救
命钱，非要给民警下跪表示感谢，却
被历下刑警二中队的民警搀住了，

“大爷，这是我们应该做的。”

25日，记者来到天桥区联四
路的明园新区小区。在小区的物
业办公室，业委会成员正在和博
恩物业进行交接。但是交接刚开
始不久，双方的分歧就出现了。

博恩物业负责人介绍说，物
业和业委会交接的主要内容包
括水电产权过户、债权债务以及
财务状况的交接。“只要业主委
员会去小区的建设单位开具产
权过户证明，我们立刻交接，绝

不拖延。”
博恩物业还向业委会成员

和记者展示了一份2011年小区
水费的收缴清单。“清单显示，小
区总共欠济南水务集团水费近
18万元，我们不可能背着一身债
离开小区，必须把这些欠费处理
好了，物业才能进行交接。”

但是对于博恩物业的要求，
小区业委会成员张先生明确反
对。张先生质疑说：“物业所欠18

万水费，凭啥让我们承担？一旦
产权转移到业委会身上，那么物
业原来背负的债务也归业委会
了。总不能，我们还未正式工作，
就背了18万的债务。即便是要过
户，也需要等到物业将债务处理
完毕后，才能进行。”

针对业委会的质疑，博恩物业
态度很明确，产权过户是交接的前
提，“如果没有这一步，我们不会交
接。”

18万的水费欠费到底如何
处理？业委会成员张先生介绍
说，居民自己家里的水费，都是
按时足额交给物业，那这18万
欠费从何而来呢？肯定和业主
没有关系，是物业自己的管理
问题，或者其他啥原因。“因此，
这些欠款肯定不能由业主负责，
而应该由物业来承担。”

对于业主的质疑，博恩物业
相关负责人表示，明园新区属

于老小区，供水管网严重老化，
跑冒滴漏现象非常严重。“我们
刚进驻时，每月小区用水只有
几百立方，可是到了 2 0 1 1年，
小区的用水量大幅增加，每月
能达到2000立方左右。物业所
用的水数量很少，所以这部分
费用主要应该由小区业主承
担。

该负责人还提议说，如果
业委会对欠费有所怀疑，到了

收水费的时候，业委会成员可
以跟着物业人员去居民家里抄
写水表。“到时候，看看小区自
己统计出来的用水量，和水务
集团统计的用水量差距能有多
少。这样一来，水费到底是如何
欠下的，不就水落石出了吗？”

对于博恩物业的提议，业委
会成员一致反对。“这18万元的
欠费，无论如何，业委会不会承
担。”

“既然物业即将撤出了，是
不是应该把小区的财务状况交
接明白呢？原来一个停车位一年
才交 2 0 0元，可现在每年要交
1080元，这么多的收入到底去哪
里了？”居民代表杨先生说，还有
小区一些门头房的出租收入，物
业到底是咋使用的？是用于改善
业主的生活环境，还是用于其他
方面？物业对业主应该有个明确
的交代。

对此，博恩物业的负责人表

示，小区里的停车收入，物业全
部用于了小区环境的改善，包括
建了健身广场、增加保安等。“而
且我们的这些收支，都能在账本
上查到记录，因此我们不怕业委
会查账。但是财务状况交接的前
提，仍然是产权过户。业委会今
天过完户，明天物业就会把一切
交接明白。”

业委会和物业的交接进行
了一个多小时，但是未达成一
致。不过，博恩物业同意业委会

找5位居民代表，从27日开始，来
物业办公室开展工作。

明园新区业委会一成员告
诉记者，下一步，他们将咨询律
师，业委会和物业的交接如何进
行。“毕竟，我们不是专业人士，
对于交接程序以及内容不是很
明白，希望能够通过专业的第三
方，保证交接的顺利完成。同时，
如果需要的话，我们会找专业的
审计人员，对小区账目进行审
计。”

省立医院门外

自行车停车

收费有点乱

老人迷路上高架

警民协力送回家

双方分歧大，明园新区业委会和物业未达成一致

“物业所欠18万水费凭啥我们承担？”
文/片 本报记者 陈伟

本报1月5日、6日、10日

分别以《小区物业费两年

上涨六成多》、《物业准备

撤出，居民又喜又忧》、《自

治还是聘物业，业主很纠

结》为题，报道了由于物业

擅自提高物业费和停车

费，天桥区明园新区业主

要罢免物业一事。2月 2 5

日，小区业委会和博恩物

业进行了第一次正式交

接，但是由于对交接程序

分歧较大，双方未达成一

致。

“捡钱分钱”的骗局虽老套，可年近七旬的李大爷还是没能
抵挡住诱惑。2月22日，陪老伴来济手术的他被两男子骗走了一
万多元。不过，历下刑警二中队、便衣中队的民警及时将俩骗子
抓获，并将李大爷被骗的救命钱追了回来。

格追踪报道

分歧三：物业的财务状况为啥不交接？

分歧二：18万水费到底谁来埋单？

分歧一：产权到底该不该先过户？

民警展示骗子使用的道具。 本报记者 尉伟 摄

在小区绿地上划出停车位，
也是业委会和物业的分歧之一。
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